



CONDUITE ET GESTION DE L'EXPLOITATION HIPPIQUE

La formation en 4 mots-clé : **équitation, entreprise, ouverture, accompagnement**

Objectifs

- ▶ Acquérir un niveau de formation permettant de poursuivre sur un BPJEPS ou un BTS.
- ▶ Acquérir la capacité professionnelle pour l'installation sur une structure équestre ou pour sa gérance. Travailler sur un projet sur une insertion socio-professionnelle

Déroulement de la formation

Durée du cycle : **3 ans de formation par alternance des séjours en entreprises hippiques et des séjours à la MFR**
Seconde professionnelle : **16 semaines à la MFR + 24 semaines de stage** en entreprises hippiques et de la filière équine.

Première Bac Pro : **17 semaines à la MFR + 23 semaines de stage** en entreprises hippiques et de la filière équine + 3 semaines en stage érasmus.

Terminale Bac Pro : **19 semaines à la MFR + 18 semaines de stage** en entreprises hippiques + stages d'orientation.

Contenu de la formation

Enseignement général :

MG1 - Langue française, langage, élément d'une culture humaniste et compréhension du monde.

MG2 - Langue et culture étrangère

MG3 - Motricité, santé, et socialisation par la pratique des activités physiques, sportives, artistiques et d'entretien de soi

MG4 - Culture scientifique et technologique.

Enseignement Professionnel :

MP1 : Pilotage de l'entreprise hippique

MP2 : La filière équine

MP3 : Gestion de l'entreprise hippique

MP4 : Zootechne – Hippologie

MP5 : Gestion d'une cavalerie et des prairies associées

MP6 : Travail du cheval

MP7 : Choix et utilisation des équipements, bâtiments et installations associées à l'entreprise hippique

MAP : Module d'Adaptation Professionnelle. Activités pluridisciplinaire.

Initiation à l'équitation éthologique

Les plus de la formation :

- ▶ Une équipe de jeunes sélectionnée chaque année pour le challenge Equi-trait Jeunes,
- ▶ Interventions de professionnels, Voyage d'études, Implication sur l'organisation de manifestations équestres.
- ▶ Formation aux premiers secours (SST)

- Page 12 -



Les stages

Centres équestres en France et à l'étranger

- ▶ Organismes propres à la filière cheval
- ▶ Elevage d'équidés
- ▶ Exploitations agricoles

Conditions d'admission

Sortie de 3^{ème} et pratiquer régulièrement l'équitation pour une entrée en seconde professionnelle.

Sur décision du DRAAF, prise après avis de l'équipe pédagogique, tout titulaire d'un diplôme ou titre homologué de niveau V, et tout candidat ayant accompli au moins la scolarité d'une seconde, et titulaire du galop 6 pour une entrée en 1^{ère}.

Poursuite

Vers un niveau III (BTS), Vers un BPJEPS équitation

Vers un certificat de spécialisation (CS) ou un certificat de qualification professionnelle (CQP)



Témoignage d'Isabelle : du Bac Pro CGEH à l'armée de terre

Pourquoi avais-tu choisi la MFR au début ?

J'ai commencé ma scolarité à la MFR des 4 Vents, car je souhaitais travailler dans les chevaux. Par ailleurs, mes résultats scolaires étaient faibles, et ma scolarité devenait compliquée dans un système général.

Combien d'années as-tu fait à la MFR ?

J'ai suivi 4 ans d'études à la MFR : 3^{ème} EA option équitation, puis un baccalauréat professionnel CGEH (Conduite et Gestion des Entreprises Hippiques) sur 3 ans : seconde, première et terminale. Après mon Bac Pro CGEH, je suis partie dans la vie active.

Que retiens-tu de la MFR (points positifs et négatifs) ?

Avantages : la pédagogie basée sur l'alternance, la bonne ambiance entre les élèves et avec les adultes, les formateurs toujours à l'écoute et présents. Le stage Leonardo m'a permis de découvrir un autre pays, une autre culture.

Limites : manque de cours de langues (anglais, allemand, espagnol), qui peuvent être utiles dans la vie courante.



Mon parcours professionnel :

J'ai travaillé en intérim à antolin Vosges durant 3 mois puis je me suis engagé dans l'armée de terre en aout 2016 en tant qu'opérateur sic (système d'information et de communication) mobile au sein du 1er régiment d'hélicoptère de combat à phalsbourg. Au bout de 11 mois de service comme

transmetteur, j'ai demandé une mutation à l'école militaire d'équitation à Fontainebleau pour devenir aide cavalier de manège. Aujourd'hui j'y travaille tous les jours et je m'épanouis.

